



Grupos parlamentarios conmemoran el 328 aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz

Diputadas y diputadas destacan su riqueza cultural y literaria

Boletín No.4230

Grupos parlamentarios conmemoran el 328 aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz

- Diputadas y diputadas destacan su riqueza cultural y literaria

En la sesión de este martes, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD expresaron sus comentarios durante la efeméride para conmemorar el 328 aniversario luctuoso de Sor Juana Inés de la Cruz.

Símbolo de la lucha por la igualdad

El diputado José Miguel De la Cruz Lima (Morena) indicó que hoy se conmemora el aniversario luctuoso de una mujer que se convirtió en el símbolo de la lucha por la igualdad, la educación y los derechos de las mujeres en México y el mundo. “Sor Juana, una mujer que desafió las convenciones de su tiempo, se convirtió en un faro de sabiduría y resistencia en un mundo dominado por hombres”.

A través de su pluma, añadió, defendió su derecho a la educación y al conocimiento, abogó por la igualdad de género en una época en que esto parecía imposible. “Su vida y obra siguen siendo un recordatorio constante de que la lucha de los derechos de las mujeres continúa hasta el día de hoy. No podemos conformarnos con los avances que hemos logrado, ya que la igualdad no se ha logrado plenamente”.

Ejemplo de fuerza, lucha y tenacidad

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar señaló que hablar de Sor Juana Inés de la Cruz es hablar de una de las más grandes artistas en la historia de nuestro país. “Es hablar de arte, cultura e inspiración para muchas mujeres mexicanas”. Recalcó que es un ejemplo de fuerza, de lucha, de tenacidad, siendo la última gran poeta de los siglos de oro de la literatura en español.



Detalló que en nuestro país ha sido reconocida Sor Juana por su riqueza cultural y artística, quien escribió numerosos poemas líricos, cortesianos y filosóficos, comedias teatrales, entre otros. Consideró que se debe reflexionar sobre el aprendizaje que se ha obtenido de ella.

Figuras literarias más importantes del barroco mexicano

La diputada Melissa Estefanía Vargas Camacho (PRI) afirmó que Sor Juana Inés de la Cruz es una de las figuras literarias más importantes del barroco mexicano, “y quizá posiblemente de toda Hispanoamérica”. Resaltó que hoy se recuerda a la mujer nacida en nuestra tierra, “una escritora rebelde que no dudó en defender su derecho a estudiar, a escribir, a prepararse”.

Una mujer, continuó, “que nos enseñó que, a pesar de los estereotipos, de la discriminación, de la desigualdad, las mujeres podemos ser referentes y constructoras de nuestra propia historia y, por supuesto, cambiar nuestras propias circunstancias. Que su vida y su legado nos recuerde la importancia de garantizar el derecho a la educación de las niñas y mujeres”.

La figura de Sor Juana sigue resonando en el mundo

Del PVEM, la diputada Ana Laura Huerta Valdovinos señaló que “Sor Juana Inés de la Cruz aprovechó al máximo sus talentos y su tiempo utilizando al máximo su cerebro, cultivó y acrecentó sus cualidades y las hizo públicas, aun cuando muchas veces tuvo que ir a contracorriente”.

Agregó que tuvo y desarrolló un sexto sentido para relacionarse con los demás, se sabía inteligente y cultivó esa inteligencia sin falsa modestia. Precisó que, a 328 años de su deceso, la figura de Sor Juana sigue resonando en el mundo. La Décima Musa sorprendió, sorprende y seguirá sorprendiendo; su grandeza trasciende tiempo y espacio.

Considerada la primera gran poeta hispanoamericana

Dionicia Vázquez García, diputada del PT, indicó que hoy se recuerda a Sor Juana Inés de la Cruz quien murió el 17 de abril de 1695 a causa de una epidemia de tifus que azotó la Ciudad de México. A más de 300 años de su desaparición física, es considerada la primera gran poeta hispanoamericana y una de las figuras literarias hispánicas más importantes.

Agregó que fue la única autora de su tiempo a las que sus contemporáneos le rindieron un homenaje colectivo póstumo. Sor Juana Inés de la Cruz es símbolo, hasta nuestros días, de una mujer que demostró sus virtudes como poeta, escritora y dramaturga, “en un mundo terriblemente conservador que negaba a las mujeres el derecho de estudiar”. Su vida y obra “nos inspira a luchar por un país más justo y equitativo”.



Una de las mentes más brillantes de nuestro país

De MC, la diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía dijo que Sor Juana Inés de la Cruz fue una de las mentes más brillantes de nuestro país, “una figura a quien recordamos en su aniversario luctuoso año con año”. Recalcó que es una de las escritoras más relevantes de la historia y una inspiración permanente.

Subrayó que fue una mujer que se sobrepuso a las condiciones de desigualdad extrema en que vivían las mujeres de su época, además con una educación que destacaba cuando no era común y escribía públicamente con talento y no era privativo. “Tenemos que recordar a las heroínas de nuestro país con nuestros actos, no con palabras vacías”.

Poeta asombrosa, escritora y una figura no convencional

La diputada Olga Luz Espinosa Morales (PRD) señaló que, a más de tres siglos de su fallecimiento, sus discursos y sus obras se siguen leyendo y estudiando; Sor Juana fue una poeta asombrosa, escritora y una figura no convencional para el momento en que vivió. Resaltó que “fue una mujer revolucionaria para su época, fue una mujer disruptiva”.

Afirmó que “hoy más que nunca deberían estar vivos los ideales de Sor Juana para favorecer el desarrollo académico y científico de las niñas y las mujeres en México, “pero caso contrario a ello, hoy estamos frente a una reducción del presupuesto a la educación, a la ciencia, a la tecnología y a la innovación, y como siempre las más afectadas son las mujeres y las niñas”.

